

LA SITUACION RELIGIOSA EN MEXICO CONTINUA SIN VARIACION

Se construye un hidroplano gigante en Alemania

Continúan las escaramuzas en México entre católicos y soldados del E. Federal

Ciudad de México.—Ambas partes de la controversia religiosa en México están preparadas para una prueba de resistencia, habiendo fracasado los esfuerzos de los que trataban de mediar.

El gobierno continúa su propaganda. Sus partidarios, bajo la dirección de la Conferencia Regional Obrera Mexicana y los grupos políticos, efectúan viajes por la nación pronunciando discursos y distribuyendo panfletos para convencer al pueblo de que la actitud del gobierno es la más propia.

Los periódicos no aluden a la cuestión religiosa en sus editoriales y publican escasas informaciones, pues sus propietarios temen ser arrestados y que se les clausuren sus periódicos.

Los líderes católicos han anunciado que no enviarán representante alguno al teatro de Ciudad México en el cual los partidarios del gobierno hablarán sobre la cuestión religiosa.

Hasta ahora estos debates han atraído gran cantidad de público para oír los puntos de vista del gobierno y de los católicos y los discursos han sido transmitidos por radio.

Sábase que los católicos han decidido no participar en el debate por creer que ello pudiera dar lugar a choques entre ambas partes. Sin embargo, hablarán los representantes del gobierno y el «debate» se convertirá simplemente en la presentación de los puntos de vista del gobierno.

La mayoría de los observadores ya no estiman que por el presente haya perspectiva de disturbios generales aunque los despachos retrasados dando detalles de los choques ocurridos en distintas partes del país hace varios días demuestran que fueron más grandes que lo que al principio se había dicho.

Uno de los despachos dice que en el choque ocurrido el domingo en Guadalajara las tropas tuvieron que librar reñida batalla con la multitud, resultando cinco personas gravemente heridas, y dos policías y varios civiles heridos levemente.

Hácese ahora mil conjeturas respecto al tiempo que durará el boicott económico y la gravedad pudiera adquirir. De muchas partes de la República llegan noticias de que los católicos compran solo lo más necesario. Muchas casas de comercio cuyos negocios ya estaban deprimidos antes de empezar la cuestión religiosa, dicen que sienten la disminución de las compras.

Aproximadamente una docena de personas han muerto en los choques ocurridos últimamente en distintas partes de México con motivo de la cuestión religiosa, según informes recibidos por el Episcopado mexicano. También anuncia el Episcopado que el bloqueo económico tiene gran éxito en el Estado de Michoacán donde sólo se ven de luto y las teatros y cines se encuentran casi desiertos.

Según informe del Episcopado murieron 5 católicos y 4 soldados en Guadalajara el martes en un choque entre el pueblo y las tropas federales. Murieron dos personas y otra fué herida frente a la iglesia de Jesús en Guadalajara en otro cho-

que. En Tlajomulco también ocurrieron choques similares murieron varias personas, pero no hay detalles.

Que las autoridades católicas son completamente opuestas a la violencia en relación con la situación religiosa es cosa que ha sido reiterada hoy a The Associated Press por el Obispo Díaz, secretario del Episcopado mexicano.

Dijo el secretario que pedía a Dios con toda su alma que evitase los conflictos armados, pues hay muchos individuos ambiciosos fomentando revoluciones en la actualidad, hombres ambiciosos que se aprovecharían de la oportunidad de valerse de la bandera religiosa.

«Si yo pudiera hablar con el Presidente Calles» dijo el Obispo Díaz «con todo el debido respeto, pero con firmeza le explicaría la situación insistiendo en que estamos dispuestos a luchar ordenada y pacíficamente, pero sin aprobar el empleo de las armas».

Agregó el Obispo Díaz que además de ser ambiciosos los hombres que dirigen o participan en una revolución pronto olvidarían sus promesas limitándose a utilizar la Iglesia como instrumento.

Un hidroplano gigante de pasaje, cruzará en breve el Mediterráneo

Berlín.—Los talleres de la Dornier en Friedrichshafen están dando los últimos toques finales a un hidroplano de grandes dimensiones que se utilizará para el tránsito de viajeros por el Mediterráneo. La máquina en cuestión tiene capacidad para 20 pasajeros, disponiendo de dos motores

que generarán una potencia de 1,300 caballos, y de tanques de aceite que permitirán al gigantesco aeroplano una autonomía de 2,000 millas. Será conducido por una tripulación de cuatro hombres, o sea dos pilotos, un mecánico y un telegrafista. La cámara de este gran Dornier será acondicionada con un Pullman.

Habla de Caruso el Dr. Stella

Nueva York.—Los amigos y admiradores del célebre tenor Enrique Caruso, el primer lustro de su muerte reunieron para remorar la amistad que les uniera al que fué en su tiempo el cantante más aplaudido del mundo.

El doctor Antonio Stella, que trató a Caruso, hizo relación de los males que había padecido el eximio napolitano, ilustrándola con anécdotas interesantísimas ocurridas durante las pocas enfermedades que padeció Caruso en su vida.

Dijo el doctor Stella que había conocido a Caruso poco después del debut de éste en el Metropolitan, allá por el mes de Noviembre de 1903. Después de la segunda presentación del tenor prodósele un ataque de amigdalitis tratándole el doctor Stella por medio de cauterios a las rebeldes glándulas.

Según el médico, Caruso presentaba su muerte, a tal extremo que cuando embarcó para Nápoles, donde quería morir estaba moribundo en estado comatoso conservado apenas el sentido. Poco antes de morir había sufrido una pleuresía y fué necesario que se le hicieran varias punciones en un pulmón. Pero sin embargo lo que causó su muerte

fué un tumor abdominal, que no fué operado por los escrúpulos del tenor produciéndole una peritonitis infecciosa de la que podía haberse salvado si se hubiese sometido al tratamiento del doctor Stella con mayor premura.

Echa la culpa del fracaso del plebiscio a los Estados Unidos por su capacidad y falta de tacto el Consejero Chileno Gallardo Nieto

Santiago de Chile.—El ex Consejero Técnico Jefe de la Delegación chilena en la Comisión plebiscitaria Tacna Arica, Gallardo Nieto, ha declarado en una entrevista que la responsabilidad del fracaso sufrido por el plebiscito en que habría de determinarse la soberanía del territorio en disputa no recae sobre Chile sino sobre la delegación norteamericana que, según él, «denotó marcada parcialidad y falta de tacto, aparte de que en su poder, especialmente en cuanto se refería a las quejas de los peruanos, llegó a degenerar en un verdadero espionaje contra Chile».

E, Consejero chileno se opone a que el Presidente Coolidge nombre a William C. Dennis, el Coronel Edward A. Kregger y Gordon H. Stabler para que rindan un informe sobre el estado de los trabajos plebiscitarios, sosteniendo que, «aun, que son unas excelentes personas la actitud por ellos observada en Arica le impediría rendir ahora una opinión imparcial».

Termina el señor Nieto diciendo que el Gobierno chileno no puede aceptar tales nombramientos sin hacer constar antes su más enérgica protesta.

Felicitemos al Dr. Ovares



Hoy tenemos que felicitar a un amigo bueno y distinguido como lo es el profesional don Julio César Ovares, conocido facultativo que ha brillado por su pericia en la medicina.

Joven y talentoso el Dr. Ovares, honra a la Villa de Atenas de

Alajuela que es su cuna. En el Liceo supo distinguirse y su gran afición a la ciencia médica lo hizo buscar asilo en Italia durante seis años para ingresar a la Universidad de Medicina.

Allí triunfó y años después volvió a la patria con el diploma de doctor, siendo aprobado por unanimidad y muy felicitado cuando hizo su examen de incorporación a nuestra facultad.

El Dr. Ovares se ha dedicado especialmente a la medicina de niños, en la que ha sabido triunfar.

Ahora el Gobierno de Italia le acaba de enviar por el último correo un título que merecido se lo tiene, pues desde aquí en su corazón de hijo adoptivo de Italia que lo supo formar, guarda la tierra de los Pontífices y los Césares eterna gratitud.

El Dr. recibió el título de Caballero Oficial de la Corona y por ello el Correo Nacional lo felicita en esta oportunidad, llevando la enhorabuena a su esposa doña María Salazar de Ovares y a su señora madre doña Josefina de Ovares.

CUMPLEAÑOS

Felicitemos a la estimable señorita María Soley Reyes, quien acaba de celebrar su cumpleaños. Ojalá la dicha y la prosperidad sigan siendo sus buenas compañeras.

En su casa, con tal motivo se celebrará un día de estos una alegre fiestecita.

ENTRONIZACION DEL CORAZON DE JESUS.

Vaya nuestra cumplida felicitación para nuestro buen amigo don Jaime Vargas Cubillo y su apreciable señora doña Martina Mora de Vargas; en su casa se entronizó el domingo pasado una hermosa estatua del Corazón de Jesús, que de ahora en lo venidero seguirá siendo el guía de ese hogar católico.

Monseñor Porras fué invitado para que practicase la ceremonia y lo hizo con su característica ama-

Agenda Social

bilidad, por lo cual la familia Vargas Mora está muy grata.

Nosotros damos la enhorabuena a don Jaime y su señora por haber cumplido con ese deber social religioso.

Las visitas que asistieron fueron muy cumplimentadas con refrescos, golosinas y ricos vinos añejos y cervezas.

Pasa a la cuarta página

ENVIO

La Cámara de Comercio y las industrias nacionales

Admitimos desde luego que la Cámara de Comercio debe velar por los intereses de sus asociados; pero eso sí sin menoscabar los de las industrias nacionales, que son fuente de prosperidad para el país y que proporcionan el sustento a buen número de familias.

Sabemos que con motivo de una

solicitud que se ha presentado a Congreso Nacional para que sea elevado el aforo de los betunes, en vista de que actualmente son producidos aquí de excelente calidad expendiéndose a precios no mayores de los que se cobran por los que nos vienen del exterior, medida que se estimaría como una justa protección a una iniciativa muy digna de estímulo, la Cámara se opone a todo trance a esa petición, juzgando que lesiona los intereses del Comercio. El criterio de la Cámara en ese caso está errado, toda vez que si se grava la importación del artículo en referencia, los señores comerciantes podrían proveerse de él aquí mismo en condiciones sumamente favorables y que les dejarían por lo menos una ganancia igual a la que obtienen vendiendo los betunes extranjeros.

No hay que ser obstruccionista tratándose de las industrias nacionales por simple egoísmo o mal estudio del asunto.

Solemnidad de la Asunción de la Virgen En la Iglesia de La Soledad El domingo 22 de Agosto

Los actos principales del culto en honor de la Asunción de María, cuya fiesta ha sido trasladada para la octava de la misma, son estos:

SABADO 22. A las 7 de la noche.—Rosario solemne con buenos cantos y orquesta, Sermón y bendición

DOMINGO 22. A las 6 a. m.—Misa de Comunión General.

A las 8 a. m.—Procesión. Las Hijas de María deben asistir uniformadas.

A las 8.20 a. m.—Recepción del Excelentísimo Sr. Arzobispo.

A las 8.30 a. m.—Misa Solemne Semipontifical. El coro estará integrado por muy buenos elementos artísticos. Hará el panegirico de la Asunción un notable orador sagrado.

A las 10 a. m.—Misa cantada.

A las 3 p. m.—Recepción solemne de las Hijas de María.

A las 7 p. m.—Rosario solemne de conclusión.

EL CURA DE LA SOLEDAD

La misa de hoy en Cartago

Cada año don Nicolás Casasola, excelente amigo nuestro, hace celebrar en Cartago una misa de acción de gracias. Para la de este año, ha tenido la fineza de invitarnos, cortesía que le estimamos muchísimo. Hoy a las 7 horas partirá un tren expreso con ese motivo y regresará a la una. La Misa será a las 8 de la mañana en la Iglesia de San Nicolás



ANOCHÉ, ¡qué horas tan deliciosas! Pero hoy... qué dolor de cabeza y que cansancio. Ahora es cuando se necesita una dosis de

FIASPIRINA

Alivia rápidamente, regulariza la circulación, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

¡No acepte tabletas sueltas!

Subió de precio la mantequilla

Mientras que todos los alimentos como maíz, frijoles, harina, fideos etc. tienden a la baja, dos artículos han subido muchísimo. Son los huevos que se venden a 15 cts. cada uno y a veces 2 x 35 en las pulperías. La mantequilla es el otro producto que de ₡ 2 a que se había vendido, llegó ayer en el Mercado a ₡ 3,50 en las reventas. Sin embargo los Sres. González mantienen su precio de ₡ 2,50 la libra.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que pareciera de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Suscríbase a este diario

A las 8 de la mañana del lunes 23 del corriente mes, primer aniversario de su fallecimiento, se celebrará una Misa en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, por el descanso del alma de doña

Antolina Sanna vda. de Fornieri

La familia doliente agradecerá a sus amistades su asistencia a este piadoso acto.

San José, 19 de Agosto de 1926

De San Pablo de Heredia

Impuesto domingueño

Nos han contado que en Santo Domingo se cobra al auto-camión "S. P. H. N.º 1" cinco colones por cada vez que pasa por esa ciudad.

En caso que la Municipalidad domingueña haya acordado esto, esperamos que la Municipalidad de Heredia defienda los derechos de San Pablo y suplique a los que impusieron ese impuesto quitarlo y sino que se cobre el mismo impuesto a todos los autocamiones domingueños que pasan por el territorio de San Pablo y a la vez lleven pasajeros.

La Municipalidad de Heredia debe velar por los intereses de este pueblo y el esfuerzo de los valientes muchachos que han puesto sus economías en bien de todos.

Por gestiones de pableños se arregló el cruce de Heredia a San Pablo y algunas partes del camino que es despedazado por los autocamiones.

El veto del Sr. Presidente

Pobre San Pablo, hasta don Ricardo nos dió con su buen bate para vetar lo que el Congreso había aprobado en bien de nosotros.

La Municipalidad de Heredia no nos da luz eléctrica. El cartero que ganaba diez colones fué suprimido. Los domingueños que pasan por nuestro territorio con sus autocamiones, dicen que cobran al de aquí por pasar por su ciudad. Y ahora que el Sr. diputado Pbr.º don José J. González había conseguido la oficina telegráfica viene el Sr. Presidente y de un golpe nos quitó el telégrafo, dejándonos de recuerdo las líneas telegráficas que pasan para otros lugares por San Pablo.

Hemos leído el editorial del "Diario de Costa Rica" de ayer defendiendo a don Ricardo, tienen razón, que escribir editoriales no

es lo mismo que sentir las necesidades de los pueblos y no nos referimos solo a nosotros, no, también hay otras cosas vetadas de importancia, como el auxilio para el Hospicio de Huérfanos, Campaña contra la langosta, Reparación del Colegio de Señoritas, Caminos en San Carlos, Pensiones del 56 y otros por el estilo.

Termina el editorial antes citado: "El veto del Sr. Presidente Jiménez es por las ideas que expresa y por el espíritu que lo anima, una verdadera lección de administración pública".

El Sr. Presidente y el "Diario de Costa Rica" no vieron lo que cuesta al pueblo de Costa Rica las sesiones del Congreso que se han ocupado en bien de la Patria y que ahora de un plumazo ejecutivo se veta todo y se pierde el dinero invertido en discutir?

Esperamos que el Congreso se reúna y ponga el resello porque a este paso lo mejor es suprimir el Congreso, y el sueldo de los señores diputados invertirlo en carreteras para evitar los vetos.

Corresponsal

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono 490 N

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

Libro Conmemorativo de la Coronación de la Virgen de los Angeles

El Comité Central de la Coronación de la Virgen de los Angeles en su sesión final o de clausura de sus labores, acordó publicar un libro conmemorativo de todo lo principal que se hizo en honor de la Patrona Oficial de Costa Rica para coronar con corona de oro y piedras preciosas su venerada imagen.

El libro debe ser digno recuerdo de los trabajos y solemnes festejos de la Coronación. Por consiguiente suplico a todos los Señores Párrocos y demás sacerdotes, así como a las Corporaciones, Comités particulares, comisionados que tomaron parte en los trabajos y festejos de la Coronación que tengan la bondad de remitirme todos los datos, que crean de alguna importancia histórica para el libro en cuestión, si desean que se publiquen.

Pueden también enviar fotografías que tengan valor artístico y religioso a la vez, en relación con lo dicho, pues servirán para mayor ilustración del libro.

La mayor parte de los documentos, datos, crónicas, están en mi poder, como Secretario que fui del Comité Central; de manera que siendo ahora el editor responsable del libro, por la voluntad reiterada del Comité, al solicitar esta colaboración, debo evitar las repeticiones y excluir lo que crea innecesario e inconveniente.

Hasta el último del presente mes tomaré en cuenta lo que tengan a bien enviar para el Libro.

Ojalá que con el concurso de todos llegue a ser un nuevo y digno homenaje de amor y devoción a la Virgen de los Angeles!

CARLOS BORGE C.
Cura de La Soledad

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTOR que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULÚA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves de la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

De Turrialba

Consecuencias del fuerte aguacero del martes

En Florencia, como a setenticinco o cien varas del puente, vivía el Sr. Rafael Castillo Jiménez en una casa de propiedad de la finca; al lado Oeste está una caseta que cubre el dinamo que alimenta la luz eléctrica del lugar. El terreno es muy accidentado y la casa que habitaba el Sr. Castillo y familia se hallaba hacia la mitad de una gradiente bastante pronunciada.

El martes como de costumbre, se acostó el citado Sr. Castillo, junto con su familia temprano.

Cuando ya empezaba a llover; a las once p. m. reventó el agua como por tres partes y a una distancia de unas veinte varas arriba de la casa, derrumbándose el terreno y por consiguiente derribando la casa y haciéndola rodar cerca del puente. Hoy visité el lugar del suceso y pude apreciar la gravedad de la desgracia que aflige al Sr. Castillo y los suyos; quise entrevistarme con dicho Sr., pero fui informado por su hijo mayor Sr. Luis Castillo González de que su padre andaba en ésta en busca de provisiones, pues todo lo que habían comprado el domingo se les había perdido totalmente, pero que a Dios gracias todos los que dormían en la casa, que eran ocho, habían salido ilesos. Además de los dos ya mencionados dormían allí Miguel, Antonio, Hernán y Rafael Castillo González, (hermanos) y la Sra. Maclovía Monge y su hija Esperanza del mismo apellido.

Hoy cuando llegué a aquel lugar se ocupaban los muchachos en desarmar el techo de la casa que casi entero fue a dar cerca del puente y pude ver que el piso quedó como a cincuenta varas de distancia del lugar donde estaba la casa.

El mayor de los muchachos tiene dieciocho años y el menor cuatro; son huérfanos de madre.

No sé por cuál motivo se niegan en la oficina de correos de este lugar a dejarle en el apartado el periódico al Sr. don Rubén Nuñez. Ya que no tienen el trabajo de distribuir el periódico, (pues yo me encargo de ello) al menos deberían permitir que se le deje en el aptdo. al Sr. Nuñez, pues no creo que pueda esto causarles gran molestia ni quitarles tiempo a los empleados del correo.

Ojalá el Sr. Inspector de Higiene

se diera una vueltecita con detenimiento por el mercadito, pues hay veces que no se soprtan los malos olores, especialmente en un rincón que han convertido en orinario. Al menos que mande al empleado encargado de petriolizar los excusados que riegue un poquito en aquel lugar. No dudamos que el Sr. Soto atenderá nuestra súplica, pues es uno de los empleados que más se preocupan por cumplir con su deber

Por este medio presento mi más sentido pésame al maestro de Capilla de este lugar don Lucas Ramírez y Sra. por la muerte de su niño. El numeroso y selecto acompañamiento que asistió a la conducción del cadáver al Cementerio fue una manifestación del aprecio a que son acreedores el Sr. Ramírez y Sra.

Con buen éxito han actuado aquí los artistas del Circo Ataydé Hnos. Anoche dieron una función a beneficio de la Junta de Caridad y la Sala Parroquial Trae elefante, caballitos, perros y un león que trabajan muy bien; entre los artistas merecen especial mención los baristas.

Corresponsal

Turrialba, Agosto 19-1926

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

MARITIMAS

Puntarenas 20.

Ayer a las 24 horas zarpó para Balboa, C. Z., el vapor costarricense ROSANA, de 93 toneladas, 21 tripulantes, Capitán Manuel Pínel y despachado por Alberto Fait & C^o Sin pasajeros ni correo. Carga: 386 bultos de cedro con 7700 pies cúbicos para Callao Perú; 156 tacsos de cocobolo con 15000 kilos para New York; 86 tacsos de cocobolo con 7000 kilos para Bremen.

Capitán de Puerto,
ABELARCO LOBO

Los buenos se van o se mueren

El viernes 13 del corriente la Muerte con su afilada guadaña tronchó la más preciada flor del jardín guadalupano destrozando a la vez inmisericorde el corazón de una pobre y amorosa madre!

Elita Gutiérrez, dulce nombre que encierra un poema de amor filial, apreciada por cuantos tuvimos el honor de tratarla, adornada de todas las virtudes requeridas en una señorita, nos dejó, víctima de violenta enfermedad: la ciencia fué impotente, pues Dios en sus altos designios quería un ángel más y nosotros reverentes nos inclinamos aceptando silenciosos sus sabias disposiciones. Sí, era un ángel... y los ángeles son para el Cielos ¡Adios Elita...!!

Para doña Carmen e hijos pedimos a Dios dulce consuelo y lloramos también tan irreparable pérdida.

UN AMIGO

Guadalupe, agosto 19 de 1926.

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Telegramas rezagados en la Central de Telégrafos

- Pilar Bolaños, de Santo Domingo.
 - Francisca Alvarado, de Las Juntas.
 - Secretario Consejo Directiva Obrera, de Tegucigalpa.
 - Alice Zamora, de la Sabana.
 - Modesto Vargas, de Granala.
 - Antonio Riggioni, de La Cruz.
 - Jesús Pacheco, de Limón.
 - Hilda Riote, de Limón.
 - Manuel Noguera, de El Roble.
 - Chela Zúñiga, de Santa Cruz.
 - Alicia Saborío, de Guápiles.
 - Pedro Sánchez, de San Juanillo.
 - Francisca Alvarado, de Las Juntas.
 - Bernarda de Blanco, de Puntarenas.
 - Pepe y Carmela, de Puntarenas.
 - Wenceslao Villareal, de Belén.
- San José, 20 de agosto de 1926

Cambio de un departamento oficial

El pobre almacén Escolar muda más de sitio que un recordado profesor de inglés que aquí estuvo y que nunca pagaba alquileres.

Van dos años y medio del gobierno de don Ricardo, y ya el Almacén Escolar va por el tercer local.

Ahora se trasladó esta librería frente al Cuartel de la 2^a. Sección de Policía, a la vuelta del Correo. Lo avisamos así a las juntas de educación para cuando tengan que retirar libros de las corporaciones escolares.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos.
Heredia Tienda Benavides.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3^a. Sur, n^o 470. El Grano de Oro.

Catedral de Alajuela

La Junta Diocesana y el que suscribe suplican a todas las personas que bondadosamente enviaron dinero por correo, como contribución al pago del órgano de la Catedral, antes y después del 27 de Junio pasado, fecha de su estreno, hacerlo saber en alguna forma o a esta Curia o a la Junta, a fin de constatar si han sido o no recibidos esos fondos.

Sirva esta oportunidad para dar las gracias a todas las Corporaciones y personas que en diferentes formas prestaron su ayuda para aportar un auxilio en favor de esta Catedral, con motivo de los festejos en pro del pago del órgano.

Alajuela, 11 de Agosto de 1926.

El Cura de la Catedral,

JAFET JIMENEZ M.

Se organizó la Junta de Defensa de los automovilistas

Se mueven los choferes para hacer valer sus derechos y en su activa campaña lograron conquistar el juicio favorable del Sr. Presidente, quien les recibió el jueves como a las 15 horas un escrito en el cual pedían justicia y equidad, escrito que redactó y encabezó el Ldo. don Alfredo Saborío.

Por la noche, reunidos en el amplio local del Aero Club en el Barrio México acordaron organizar una Junta de Defensa y Protección que encabezará don Guillermo Huete como presidente. A don José Sarkis Fallard se le nombró tesorero y don

Jaime Esquivel Jiménez secretario. Esta Junta comenzará inmediatamente a trabajar para ver si se alivian o reforman ciertos artículos de la ley de tráfico que empezará a regir el 1^o de octubre que sigue.

Al final de la sesión se hizo una colecta que alcanzó en breves instantes a 50 colones con el fin de atender los gastos de la campaña.

Crean los agremiados que con una buena dirección, tanto el Ejecutivo como el Congreso pueden acordar el cambio de algunas cláusulas del servicio que consideran muy duras y poco prácticas las más.

Jesefino Carvajal, su señora doña Petronila de Carvajal y demás familia, invitan a sus amigos y parientes para las misas de novenario que en sufragio del alma de nuestro querido

DANIEL,

se celebrarán en la Soledad, desde el 19 del corriente, y en San Francisco de Mata Redonda, desde el próximo sábado 21. Igualmente les invitamos a todos a los solemnes funerales que se celebrarán el próximo miércoles 25, en la iglesia del Zapote, a las 8 horas.

Quedaremos eternamente agradecidos con los que nos acompañen en dichos actos religiosos.

Mañana será la segunda procesión del Dulce Nombre

Avisamos a los vecinos del Carmen que mañana será la segunda salida del Dulce Nombre en la parte Oeste del Curato. A las 4 1/2 de la mañana habrá misa especial.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

PIES PARA CALZADO

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Saludo

"El Correo Nacional" saluda atentamente al representante del diario habanero EL MUNDO y quien vino a ésta acompañando a los deportistas del Fortuna. Muy grata estada le deseamos al colega periodista don Emilio Borrazas, hoy huésped distinguido de San José.

Adoración Nocturna de San José

Se celebrarán misas de requiem a las seis horas, en la capilla del Seminario, los días siguientes:

Por la camarera Esmeralda v. de Vega, los días 19, 20 y 21.

Por la camarera Mercedes B. de Calvo, los días 22, 23 y 24

Se ruega a los socios la asistencia

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

AGENDA SOCIAL

Viene de la primera página

SIGUE DE MUCHO CUIDADO EL DIPUTADO BRICENO

El diputado al Congreso don Leandros Briceno sigue muy delicado en su enfermedad que ya va con más de cinco semanas. Su estado es tan grave que ha habido necesidad de varias consultas médicas.

Por nuestra parte deseamos que el estimable caballero recupere su salud.

VIAJEROS

—Enviamos nuestro cordial saludo a don Guillermo Holst; quien acaba de llegar de New York donde estuvo de paseo y en negocios.

—Ayer cumplieron siete años de casados don Jaime Vargas Cubillo y Sra., a quienes deseamos muchos otros felices y prósperos hasta llegar a sus bodas de oro.

—En Cartago estuvo doña Hortensia Vargas de Fallas.

—Regresó de New York don Roberto Madrigal, a quien saludamos.

—De su finca La Cascada vino don Carlos Polini.

—Don Rafael Fernández y Sra. celebran la llegada de un nuevo niño, para quien queremos toda dicha.

—Estuvo en Villa Colón el Presbítero don V. Manuel Arrieta.

—Ayer estuvo en esta capital el estimable capellán de los Angeles de Cartago presbítero Calderón, a quien damos nuestra enhorabuena porque ha restablecido en su salud.

—Vino de Sta. María don Carlos Ureña.

—En Aserri estuvo don Miguel Angel Fournier.

—Regresó de Limón don Manolo Rodríguez.

Un fallo contra el Municipio Central

El Ministerio de Gobernación ha obligado al Municipio a reconocer daños y perjuicios en favor de don Gonzalo Esquivel Sáenz, a quien se le dieron probabilidades de comprarle una manzana para la plaza de Barrio México, donde se le hizo arrancar una cantidad de café. El Ejecutivo ha condenado al Municipio, que tendrá que pagar por allí de 8.000 colones.

Santorial

Sábado 21 —Santa Juana Francisca Fremiot, viuda y san Bonoso.

SANTA JUANA FRANCISCA FREMIOT, VIUDA DE CHANTAL

Nació en Dijon (Francia), el día 23 de Enero de 1572. Desde sus primeros años mostró claramente la heroica santidad a que había de llegar. A los veinte años casó con el barón de Chantal, de quien tuvo seis hijos, quedando inesperadamente viuda por haber muerto su esposo en una cacería. En su viudez fué tan ejemplar su conducta como de doncella y casada. Predicando San Francisco de Sales en Dijon, el año de 1604, acudió a oírle la santa viuda, teniendo el presentimiento de que debía confiarle la dirección de su alma, como se la confió en efecto, con gran contentamiento del santo prelado. En la fiesta de la Santísima Trinidad, el día 6 de Junio de 1610, instituyó la Orden de la Visitación de Nuestra Señora en Annecy, residencia del obispo de Ginebra, cuyo instituto conserva hoy todo el fervoroso espíritu que la Santa supiera inspirarle. Revestida perfectamente del espíritu de este instituto, lo propagó en muchas ciudades, fundando ochenta y cuatro monasterios. Falleció el día 13 de Diciembre de 1641. Clemente XIII la canonizó solemnemente el día 16 de Julio de 1667.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredía. Tienda Benavides.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400.5%
Londres	390 —
Paris	58 —
España	310 —
Italia	67 —
Suiza	388 —
Bélgica	56 —
Berlín	401.5 —
Amsterdam	0.40 1/2 —

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finisimas lociones, Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredía. Tienda Benavides.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

NOTAS DIVERSAS

Se está pintando el casillero de la oficina de correos de esta ciudad. Elisa Granados, don Víctor Manuel Mora y don Waldemar Lutz.

Han ingresado a la Sociedad de Empleados de Comercio la Srta.

Se han introducido muy importantes reformas en el Mercadito de Carnes, en lo que a higiene se refiere.

El viaje del Buque Rotatorio "Baden Baden" al través del Atlántico

Este barco de 610 toneladas con el cual ha probado Anton Flettner que su idea de propulsión por medio de mástiles rotatorios movidos por el viento era perfectamente realizable, acaba de rendir su primer viaje a Nueva York, en el término de seis semanas.

Dicho buque salió de Kiel y fué despedido por el alcalde de esa ciudad, y emprendió la marcha por el itinerario de las Azores o sea por la antigua vía que segían los barcos de vela.

Este buque es el mismo Buckau que cruzó el mar del norte entre Alemania y Escocia, travesía en la cual resistió tempestades capaces de hacer naufragar a grandes trasatlánticos de vapor.

El Baden Baden fue construido hace cuatro años en Kiel, en la Germania Werft. Sus mástiles rotatorios son de hierro, de 10 milímetros de espesor, 15, 6 metros de altura y 2, 8 milímetros de diámetro. Su velocidad, de 140 revoluciones por minuto, la desarrolla un motor Diesel de 200 HP; de modo que podemos considerarlo como un vapor con un aparato auxiliar de navegación.

Actualmente se está construyendo otro buque de 3.000 toneladas que se destinará a la marina mercante alemana, y emprenderá viaje en agosto e irá provisto de tres mástiles rotatorios que desarrollarán una fuerza de 2.000 caballos.

La tripulación del "Baden Baden" la componen el capitán Peter Call sen y 15 marineros.

El Dr. don Benjamín Hernández ha vuelto a ocupar su curul en la Cámara Municipal.

Ha recibido el Gobierno proposiciones del banquero americano Mr. Stuart para un empréstito de once millones de dólares

Parece que pronto aparecerá en los Estados Unidos una revista de carácter internacional editada por el conocido escritor don Jacinto López en asocio con el periodista costarricense don Vicente Sáenz.

El domingo dará en el Nacional un gran concierto nuestro gran tenor Melico Salazar.

Una comisión de la Facultad de Farmacia está elaborando un reglamento sobre regencia de boticas.

La cultura socialista en México

Veinte diputados se dan de tiros y mueren tres

México, 19.—Como resultado de una batalla a revólver en las aceras frente al Hotel Iturbide, en la avenida Madero, en el corazón del barrio comercial, fueron muertos tres diputados y varios particulares seriamente heridos. Se dice que de siete hasta veinte diputados participaron en el tiroteo, parados los bandos contrarios frente a frente en las aceras opuestas y disparando a través de la calle llena de automóviles y particulares.

Del «Diario de Costa Rica»

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del bigado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. —DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C. Agente especial en Costa Rica: Sixto Solano, Capellades.

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmarceno» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmarceno, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas
Apartado III - Teléfono 1131

Suscríbase
al Correo Nacional

LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado.

Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato

VICTOR J. ZUÑIGA

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. - - - APARTADO 414

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA